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Развита конечно-элементная методика решения трехмерных нестационарных задач деформирования и разрушения кирпичной кладки, усиленной композитными пластинами, включающими жесткие и мягкие слои. Приводятся результаты тестовых расчетов. 
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A finite-element procedure is developed for solving three-dimensional non-steady problems of deformation and fracture of the brickwork reinforced by the composite plates, including rigid and soft layers 
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	Аннотация
	[RUS]
Приводится методика расчета на прочность сжато-изгибаемых составных элементов дощатых конструкций на податливых связях. Расчет основывается на том, что разрушение сжато изгибаемых элементов может произойти не только в сжатой зоне, но и по растянутой зоне от разрыва древесины вблизи сучка. 

[ENG]
The article describes calculation procedure of durability of compressed-bent components of board constructions with pliable connections. Calculation is based on the assumption that destruction of the compressed-bent elements can occur not only in the compressed zone, but also in the stretched zone from the rupture of wood near to a knot 

	Текст
	

	Ключевые слова
	[RUS]
деревянные конструкции 
сжато-изгибаемые элементы 
податливые связи 
расчетное сопротивление 

[ENG]
wooden constructions 
compressed-bent elements 
pliable connections 
designed resistance 

	Ссылки
	1. Пособие по проектированию деревянных конструкций (к СНиП II-25-80) / Центр. науч.-исслед. ин-т строит. конструкций им. В. А. Кучеренко. - М. : Стройиздат, 1986. - 216 с. 

2. Денеш, Н. Д. К расчету деревянных сжато-изгибаемых элементов конструкций / Н. Д. Денеш // Известия вузов. Сер. Строительство и архитектура. - 1991. - № 3. - С. 13 - 17. 

3. Коченов, В. М. Несущая способность элементов и соединений деревянных конструкций / В. М. Коченов. - М. : Госстройиздат, 1953. - 320 с. 

	Файлы
	


	Раздел
	[RUS]
ТЕХНИЧЕСКИЕ НАУКИ, СТРОИТЕЛЬСТВО 

[ENG]
ENGINEERING SCIENCES, CONSTRUCTION 

	Страницы
	30-34 

	Тип
	[RAR] - Научная статья 

	Коды
	[УДК] 624:620.193 

	Заглавие
	[RUS]
ИССЛЕДОВАНИЕ ВОЗДЕЙСТВИЯ БИОЛОГИЧЕСКИ АКТИВНЫХ СРЕД НА ЗАЩИТНЫЕ ПОКРЫТИЯ СТРОИТЕЛЬНЫХ КОНСТРУКЦИЙ 

[ENG]
THE STUDY OF THE INFLUENCE OF BIOLOGICALLY ACTIVE AMBIENCES ON PROTECTIVE COATING OF BUILDING CONSTRUCTIONS 

	Авторы
	[RUS]
ЕРОФЕЕВ 
Владимир Трофимович 
Россия, 430000, г. Саранск, ул. Советская, д. 24. Тел.: (8342) 47-40-19; факс: (8342) 48-25-64 
ГОУ ВПО «Мордовский государственный университет им. Н. П. Огарева» 
д-р техн. наук, проф., зав. кафедрой строительных материалов и технологий 

[ENG]
EROFEEV 
Vladimir Trofimovich 
24, Sovetskaya str., Saransk, 430000, Russia, tel.: (8342) 47-40-19; fax: (8342) 48-25-64 
The Mordovian State University named after N.P. Ogaryov 
dr. tech. sciences, professor, head of the chair of building materials and technology 

[RUS]
СМИРНОВ 
Василий Филиппович 
Россия, 603950, г. Н. Новгород, пр. Гагарина, д. 23, тел.: (8314) 17-05-93, факс: (8314) 65-85-92 
ГОУ ВПО «Нижегородский государственный университет им. Н.И. Лобачевского» 
д-р биол. наук, профессор кафедры физиологии и химии растений 

[ENG]
SMIRNOV 
Vasily Filippovich 
23, Gagarin avenue, Nizhny Novgorod, 603950, Russia, tel.: (8314) 17-05-93; fax: (8314) 65-85-92 
N.I. Lobachevski Nizhny Novgorod State University 
dr. biol. sciences, professor of the physiology and chemistry plants department 

[RUS]
КАСИМКИНА 
Марина Михайловна 
Россия, 430000, г. Саранск, ул. Советская, д. 24. Тел.: (8342) 47-40-19; факс: (8342) 48-25-64 
ГОУ ВПО «Мордовский государственный университет им. Н. П. Огарева» 
Преподаватель кафедры строительных материалов и технологий 

[ENG]
KASIMKINA 
Marina Mikhailovna 
24, Sovetskaya str., Saransk, 430000, Russia, tel.: (8342) 47-40-19; fax: (8342) 48-25-64 
The Mordovian State University named after N.P. Ogaryov 
Lecturer of the building materials and technology department 

[RUS]
ХУДЯКОВ 
Владислав Анатольевич 
Россия, 440028, г. Пенза, ул. Титова, д. 28, тел.: (8412) 48-27-37; факс: (8421) 48-74-77 
ГОУ ВПО «Пензенский государственный университет архитектуры и строительства» 
К.т.н., профессор, первый проректор 

[ENG]
HUDYAKOV 
Vladislav Anatolevich 
28, Titov str., Penza, 440028, Russia, tel.: (8412) 48-27-37; fax: (8412) 48-74-77 
GOU VPO "Penza State University of Architecture and Construction" 
dr. tech. sciences, professor, the first vice rector

[RUS]
Смирнова 
Ольга Николаевна 
Россия, 603950, г. Н. Новгород, пр. Гагарина, д. 23, тел.: (8314) 17-05-93, факс: (8314) 65-85-92 
ГОУ ВПО «Нижегородский государственный университет им. Н.И. Лобачевского» 
К. биол. наук, доцент кафедры физиологии и химии растений 

[ENG]
SMIRNOVA 
Olga Nikolaevna 
23, Gagarin avenue, Nizhny Novgorod, 603950, Russia, tel.: (8314) 17-05-93; fax: (8314) 65-85-92 
N.I. Lobachevsky Nizhny Novgorod State University 
can. biol. sciences, associate professor of the physiology and chemistry plants department 

	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются результаты исследования биологической стойкости образцов из дерева, металла, цементно-песчанного раствора и защитных покрытий на эпоксидных связующих. Оценивается влияние микроорганизмов на физико-механические свойства строительных конструкций 

[ENG]
The article considers the results of the study of biological resistance of wooden, metal and cement samples as well as protective epoxy coatings. The influence of microorganisms on physico-mechanical characteristics of building structures is evaluated. 
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	Аннотация
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Статья посвящена повышению теплозащитных характеристик ограждающих конструкций за счет применения материалов в виде тонкослойных покрытий, которые наряду с теплоотражающими функциями имеют низкую теплопроводность. Наиболее эффективно это может быть реализовано за счет применения теплоизолирующего покрытия состоящего из жидкой фольги, полых микросфер и пластификаторов. 

[ENG]
The article describes a way to improve the thermal protection characteristics of external walls through the use of materials in the form of thin coatings, which together with heat-reflecting functions have low thermal conductivity. Most effectively this can be realized through the use of heat insulating coating consisting of a liquid foil, hollow microspheres and a plasticizer. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье детально описана методика эксперимента. Приведены экспериментальные данные по исследованию процессов массопереноса, протекающих при жидкостной коррозии цементных бетонов. Представлены рассчитанные авторами характеристики массопереноса - коэффициенты массопроводности и массоотдачи, так же математические выражения, определяющие зависимости изменения этих коэффициентов во времени. 

[ENG]
The article gives the details of experiment methods. Experimental data concerning the research of mass transfer processes which occur in liquid concrete cement corrosion are presented. Mass transfer characteristics i.e. mass conductivity and mass return coefficients as well as mathematical expressions defining dependences of these coefficients changes in time are calculated and shown by the authors. 
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	Аннотация
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При достижении параметром потока отказов критической величины, геометрическая длина тупиковых ответвлений может стать меньше оптимального радиуса теплоснабжения от данного источника теплоты, то есть качество теплоснабжения потребителей, находящихся в концевых точках ответвлений, перестает отвечать нормативным требованиям надежности. 
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When the parameter of a stream of refusals achieves a critical value, the geometrical length of dead-end branches can become less the radius of a confident heat supply from the certain source of heat, that is quality of a heat supply to the consumers at the trailer points of branches ceases to meet normative requirements of reliability 
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Влагообмен в слое биологически активной продукции является процессом обработки продуваемого воздуха покровными тканями продукции, выделяющей явную и скрытую теплоту. Расчет интенсивности процессов массопереноса проводится на основе разности потенциалов продукции и воздуха. 
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Mass transfer in a layer of biologically active products is a process of through - blowing air treatment external cover by discharge rate sensible heat loss and evaporative heat emission. Computation of the processes of mass transfer is based on the difference of humidity potentials of the products and the air. 
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В статье представлены результаты экспериментальных исследований узлов местных сопротивлений напорных трубопроводов, включающих регулируемые задвижки перед тройниками, и приведены значения коэффициентов взаимного влияния 
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The article presents the results of experimental researches on the resistance of local assemblies of pressure pipelines, consisting of regulating valves installed before tees, as well as values of factors of their mutual influence. 
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В статье приведены сведения о предпосылках и методике решения трехмерной задачи температурно-фильтрационного режима плотин с учетом работы замораживающих колонок на перспективу в условиях севера. 
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The article describes preconditions and a technique of solving a three-dimensional problem of a temperature-filtration condition of dams with an allowance for freezing columns operation in the north in future. 
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The article presents the results of automation of engineering methods for calculating reorganization of thermoabrasive banks of reservoirs in the permafrost on the state-of-the-art level of computer technologies, to ensure multivariant forecasts to justify projects and operating rules. 
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В статье представлены результаты автоматизации инженерных методов расчета переформирования термоабразионных берегов водохранилищ в области вечной мерзлоты на современном уровне компьютерных технологий с целью обеспечения многовариантных прогнозов для обоснования проектов и правил эксплуатации. 
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	Аннотация
	[RUS]
В работе рассматривается уполаживание грунтового откоса за счет оттаивания вечномерзлого грунта и стекания оттаявшей вязкой массы к подножью склона 

[ENG]
The article discusses a method of calculation of the positioning of a thawed slope of a permafrost land. 
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	Аннотация
	[RUS]
Обоснована новая математическая модель расспространения звуковой энергии от транспортных источников шума (автомобильные потоки, железнодорожные составы, поезда метрополитена на открытых участках и др.) в пределах примагистральных територий на основе преставления о квазицилиндрических звуковых волнах, излучаемых источниками бесконечной и конечной длины. 

[ENG]
A new mathematical model of sound energy propagation from transport sources of noise (automobile streams, trains, underground trains on open area, etc.) near the avenues is proved on a basis of idea about the quasicylindrical sound waves radiated by the sources of infinite and finite length. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассмотрена дорожно-транспортная проблематика с представлением результатов анализа концепции Генерального плана в части развития улично-дорож- ной сети г. Н.Новгорода на период до 2030 г. Обоснована актуальность и техническая эффективность дальнейшего совершенствования городской автотранспортной инфраструктуры в направлении строительства многоуровневой скоростной дорожной сети на эстакадах. Приведены материалы предпроектной проработки эстакадного варианта развития магистральной дорожной сети г. Н. Новгорода на перспективу. 

[ENG]
The article reviews the road-transport problems and results of analysis of the General plan of development of Nizhny Novgorod city street-road network until 2030. Relevance and technical effect of further development of the road-traffic infrastructure and building a system of multilevel high-speed skyways are proved. Pre-project materials of a skyway variant of development of highway network of Nizhny Novgorod were given in perspective. 
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	Аннотация
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Предложена методология поэтапного комплексного обеспечения безопасности и качества продукции на основе анализа данных и оптимального выбора методов менеджмента. 
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The methodology of the stage-by-stage complex ensuring of safety and quality of production on the basis of the data analysis and an optimum choice of methods of management is offered. 
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В статье рассматривается модерн - новый стиль в архитектуре «Cеребряного века» на примере архитектуры Нижнего Новгорода. Модерн в Нижнем интересен своими вариациями, которые органично вплетались в мозаичность архитектуры начала ХХ века, дополняя неповторимый облик исторического города. Проводится анализ конкретных произведений декоративного, «деревянного», рационалистического и историзирующего модерна. Выявлены особенности нижегородского модерна. Среди построек модерна особенное место занимают произведения основоположника модерна в России Ф.О.Шехтеля, которые являются высокими образцами профессионального мастерства. 

[ENG]
The article considers the modernist style - a new style in architecture of the "Silver age" by the example of architecture of Nizhny Novgorod. The modern architecture of Nizhny Novgorod is interesting by its variations which were organically intertwined in the mosaic of the architecture of the beginning of the XX century, supplementing a unique look of the historical city. The analysis of concrete decorative, "wooden", rationalistic and historical objects of modernist style is carried out. Features of the Nizhny Novgorod modernist style are revealed. Among modernist style constructions the works of the founder of the modernist style in Russia F.O.Shekhtel occupy a special place, which are high examples of professional skill. 
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В статье рассматриваются произведения известного петербургского архитектора В.П.Цейдлера в Нижнем Новгороде. На их примерах выявляются особенности поздней нижегородской эклектики и ее разновидностей (на конкретных примерах творчества мастера). Его постройки составляют ценное в художественном и стилистическом отношении архитектурное наследие рубежа Х1Х-ХХ вв. не только в Нижнем Новгороде, но и в России. 
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The article addresses works of known Petersburg architect V.P.Tsejdler in Nizhny Novgorod. By their examples the features of late Nizhny Novgorod eclecticism and its versions (by concrete examples of creative work of the master) are revealed. His constructions make valuable architectural heritage, in terms of art and style 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье подробно анализируется развитие концепции пустоты и промежутка в современной архитектурной теории и практике. Выявлены основные подходы к трактовке понятия «промежутка» в архитектуре: градостроительные, функциональные, структурные, образно-символические и концептуальные. В статье рассматриваются конкретные примеры и авторские концепции мастеров современной архитектуры. Статья сопровождается авторскими фотографиями архитектурных объектов. 
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The article elaborates on development of the concept of emptiness and an interval in the modern architectural theory and practice. The basic approaches to the treatment of concept of "interval" in architecture are revealed: town-planning, functional, structural, figurative-symbolical and conceptual. The concrete examples and author's concepts of masters of modern architecture are considered in the article. The article is accompanied by the author's photos of architectural objects. 

	Текст
	

	Ключевые слова
	[RUS]
концепция промежутка 
универсальные пространства 
многомерность восприятия 
архитектурная среда 

[ENG]
interval concept 
universal spaces 
multidimensionality of perception 
architectural environment 

	Ссылки
	1. Дуцев, М. В. Композиционные границы Центра искусств / М. В. Дуцев // Сборник трудов аспирантов и магистрантов. Архитектура. Геоэкология. Экономика / Нижегор. гос. архитектур.-строит. ун-т. - Н. Новгород, 2004. - С. 22-26 

2. Грегори, Р. Л. Глаз и мозг. Психология зрительного восприятия / Р. Л. Грегори ; под ред. А. Р. Лурия, В. П. Зинченко ; пер. с англ. Е. Д. Холмской. - М. : Прогресс, 1970. - 270 с. 

3. Малевич, К. С. Черный квадрат / К. С. Малевич. - СПб. : Азбука-классика, 2003. - 576 с. + вклейка (64 с.). 

	Файлы
	


	Раздел
	[RUS]
АРХИТЕКТУРА. ДИЗАЙН 

[ENG]
ARCHITECTURE. DESIGN 

	Страницы
	128-134 

	Тип
	[RAR] - Научная статья 

	Коды
	[УДК] 72.01 

	Заглавие
	[RUS]
АНСАМБЛЕВЫЙ ПОТЕНЦИАЛ АРХИТЕКТУРНОГО ПРОСТРАНСТВА 

[ENG]
ENSEMBLE POTENTIAL OF THE ARCHITECTURAL SPASE 

	Авторы
	[RUS]
ШИПИЦЫНА 
Ольга Александровна 
Россия, 620075, г. Екатеринбург, ул. К. Либкнехта, д.23. Тел.: (343) 371-70-41 
oshipits@usaaa.ru 
ГОУ ВПО «Уральская государственная архитектурно-художественная академия» 
канд. арх., доц., проф. кафедры теории архитектуры и профессиональных коммуникаций 

[ENG]
SHIPITSYNA 
Olga Alexandrovna 
23, K.Liebknecht str., 620075, Ekaterinburg, Russia. Tel: + 7 (343) 371-70-41 
oshipits@usaaa.ru 
Ural State Academy of Architecture and Arts 
candidate of architecture, associate professor; professor of the chair of theory of architecture and professional communications 

[RUS]
МАРГУШИН 
Александр Леонидович 
Россия, 620075, г. Екатеринбург, ул. К. Либкнехта, д.23. Тел.: (343) 371-70-41 
alex_inn@mail.ru 
ГОУ ВПО «Уральская государственная архитектурно-художественная академия» 
аспирант кафедры теории архитектуры и профессиональных коммуникаций 

[ENG]
MARGUSHIN 
Alexander Leonidovch 
23, K.Liebknecht str., 620075, Ekaterinburg, Russia. Tel: + 7 (343) 371-70-41 
alex_inn@mail.ru 
Ural State Academy of Architecture and Arts 
рostgraduate of the chair of theory of architecture and professional communications 

	Аннотация
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В статье изложены результаты исследования архитектурного пространства как процесса с позиции теории самоорганизации сложных систем. Обоснована необходимость выявления и реализации ансамблевого потенциала архитектурных пространств, выбранных для строительства новых объектов. 

[ENG]
The article presents the results of study of architectural space as a process from the position of the theory of self-organization of complex systems. The necessity of identification and realization of the ensemble potential of the architectural spaces chosen for construction of new objects is proved 
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	Аннотация
	[RUS]
Отражены результаты исследования феномена современного отечественного градостроительства - инвестиционных программ развития территории, определены тенденции и закономерности, сформулированы принципы, являющиеся основой построения моделей регулирования градостроительными процессами. Обоснованы перспективы совершенствования инвестиционных градостроительных программ в качестве компонента инновационного комплекса управления в системе градостроительной деятельности. 

[ENG]
Research results of a phenomenon of investment territory development programs in modern Russian town-planning are presented, tendencies and laws are defined, the principles are formulated, which are a basis for construction of models of town-planning process regulation. Prospects of investment town-planning programs perfection as a component of an innovative management complex in town-planning activity system are substantiated. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассмотрены основные направления развития культовых объектов г. Самары. Предлагается учитывать градостроительные и архитектурные принципы. Даны рекомендации к новому проектированию культовых зданий 

[ENG]
The article considers the basic directions of development of cult objects of Samara. It is offered to take into account town-planning and architectural principles. Recommendations to new designing of cult buildings are given. 
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	Аннотация
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В статье рассматривается концепция «Волшебного Треугольника», которая описывает три аспекта деятельности архитектора, распределяющиеся в диаграмме в виде трех вершин равностороннего треугольника. Первый аспект (первая вершина) - объект; второй аспект (вторая вершина) - метаобъект; и третий аспект (третья вершина)- метод. Все три аспекта взаимно обусловлены на основе принципа бинарности, символически обозначенного как центр диаграммы. 

[ENG]
The article deals with the concept of Magical Triangle that describes three aspects of architectural activity, shown in the diagram in the form of three apexes of an equilateral triangle. The first aspect (the first apex) - is an object; the second aspect (the second apex) - is a metaobject; the third aspect (the third apex) - is the method. All three aspects are mutually determined on the principle of binarity, which is symbolically identified as the center of the diagram. 
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	Аннотация
	[RUS]
Городская среда рассмотрена с позиций ориентации человека. Исходя из потребностей людей, которые визуально воспринимают город, выявлены системы ориентации. Среди них особое место занимают системы координат: знаковая и визуальная. 

[ENG]
The city environment is considered from the position of orientation of a person. Proceeding from the needs of people who visually perceive a city, systems of orientation are revealed. Among them systems of coordinates: sign and visual are of special importance. 
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	Аннотация
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Городская среда рассмотрена с позиций ориентации человека. Исходя из потребностей людей, которые визуально воспринимают город, выявлены системы ориентации. Среди них особое место занимают системы координат: знаковая и визуальная. 
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The city environment is considered from the position of orientation of a person. Proceeding from the needs of people who visually perceive a city, systems of orientation are revealed. Among them systems of coordinates: sign and visual are of special importance. 
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Научная новизна исследования состоит в том, что рассматривается архитектурный облик исторических улиц ряда городов России и зарубежья с точки зрения системного подхода, с использованием различных методов анализа. В работе на основе общих закономерностей выявляются особенности развития облика исторических улиц городов. 
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Scientific novelty of the research reveals through comparative analysis of an architectural image of urban historical streets of some towns of Russia and foreign countries, from the point of view of a system approach, with the usage of different methods of analysis. On the basis of general regularities the research reveals specific features of urban historical street development. 
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The article addresses methodological principles of assessment of groundwater flow formation in the areas of active and difficult water exchange between platform-type artesian basins under natural conditions and under the impact of large lowland reservoirs. 
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В статье рассматриваются методологические основы оценки формирования подземного стока зон активного и затрудненного водообмена территорий артезианских бассейнов платформенного типа в естественных условиях и при техногенном воздействии крупных равнинных водохранилищ. 
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Статья освещает актуальные вопросы инженерной гидрогеологии: исследование основных факторов, определяющих фильтрационные свойства горных пород. 
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The article addresses topical issues of engineering hydrogeology: study of the main factors that determine filtration properties of rocks. 
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В статье показана возможность опреснения водемов с соленой водой на основе использования гидравлических свойств плотностных течений. Проведенные натурные исследования на озере Ван в Турции и на Аральском море в Казахстане подтверждают реализуемость создания крупных пресноводных водоемов. Даются конкретные рекомендации по опреснению части озера Ван и северной части Аральского моря, а также улучшения их экологического состояния. 

[ENG]
The article describes possibility of desalination of reservoirs based on hydraulic properties of density flows. The full-scale studies were carried out on the Van Lake in Turkey and the Aral Sea in Kazakhstan. They confirm the possibility of creation of large freshwater reservoirs. The specific recommendations for desalination of a part of the Van Lake and the northern part of the Aral Sea as well as improvement of their ecological condition are given 
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Статья посвящена проблеме обезвреживания и утилизации осадков городских сточных вод. Представлена новая технология утилизации осадков с использованием растительности. Приведены результаты модельных экспериментов по оценке токсичности почв с внесенными осадками городских сточных вод. 
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The article is dedicated to the problem of sewage sludge neutralization and utilization. A new technology of municipal sewage sludge utilization is presented. The article contains the results of simulation experiments on estimation of toxicity of soils with the added heavy metals. 
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В статье рассмотрены преимущества проведения маркетинговых исследований международных рынков в режиме on-line. Приведена сравнительная характеристика on-line и off-line исследований. Отмечена схожесть результатов, полученных on-line и off-line методами. 
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The article considers advantages of the on-line international marketing research. The on-line and off-line sources are compared. A high degree of correlation between researches conducted off-line vs. on-line is marked. 
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	Аннотация
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В статье представлены теоретические исследования экономических систем на основе принципа дополнительности, где в качестве дополнительных систем описания использовались позиции неоклассических теорий и позиции неоинституционализма. Определена нижняя граница области существования экономической системы. Показано, что область существования экономической системы целиком определяется уровнем её технологического уклада, а эффективность её деятельности в пределах области существования целиком зависит от инстуциональных факторов (трансакционных затрат), обусловленных используемой формой организации экономических элементов в процессе выполнения функций 
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The article presents theoretical research of economic systems on the basis of principle of complementarity, where positions of the neoclassical theories and positions of neoinstitutionalizm as additional systems of description were used. The lower limit of the domain of existence of an economic system is defined. It is shown that the domain of existence of an economic system is determined entirely by the level of its technological development, while efficiency of its activity within the domain of existence depends on institutional factors (transaction costs), caused by the form of organization of economic elements in the process of implementation 
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В статье предложена методика анализа социально-экономических последствий применения результатов кадастровой оценки недвижимости в целях налогообложения. В процессе применения методики выполняется комплексный анализ адекватности стоимостей, анализ налогового потенциала территории, анализ по объектам и субъектам налогообложения. 
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The article introduces methods of analysis of the socio-economic consequences of using results of the cadastral valuation for taxation. Application of the methods permits to implement a complex analysis of the adequacy of values, analysis of taxation potential of the territory, analysis of the objects and subjects of 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматривается компетентностный подход к разработке цели, структуры и содержания дополнительной профессиональной образовательной программы для получения дополнительной квалификации «Преподаватель высшей школы». Приведен пример формирования деятельностных модулей образовательной программы. 

[ENG]
The article analyzes a competence approach to the working-out of the aim, structure and content of an additional vocational training program to obtain the additional qualification «University Teacher». An example of developing operative modules of a training program is given. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются вопросы духовно-нравственного воспитания современных подростков. Особое внимание уделено организации учебного процесса: взаимодействия и сотрудничества педагога и подростков. 

[ENG]
The article discusses issues of the intellectual and moral upbringing of modern teenagers by means of thematic literary works. A special attention is given to the organization of an educational process: interactions and cooperation of a teacher and teenagers. 
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	Аннотация
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Статья рассматривает четыре основных компонента структуры профессионального педагогического потенциала преподавателя иностранного языка. В качестве первого компонента анализируется профессиональная подготовка педагога, включающая приобретение трех групп знаний, умений и навыков. Анализ второго компонента базируется на синтезе общей педагогической культуры и социокультурной компетенции в преподавании иностранного языка. Третий компонент - педагогическое творчество - рассматривается как неотъемлемая часть педагогического процесса, которая свойственна не только одаренным педагогам-новаторам, но и как качество, которое должен развивать и тренировать каждый учитель. Четвертым компонентом системы является рост профессионального мастерства - этап, охватывающий весь послевузовский период педагогического труда. 

[ENG]
The article deals with the four basic components which constitute the structure of the professional potential of a foreign language teacher. The first component analyzed by the author is professional training which involves three groups of knowledge, skills and habits. The second component is based on the integration of general pedagogical culture and socio-cultural competence in foreign language teaching. The third component - pedagogical creativity is highlighted as an essential part of the pedagogical process which is peculiar not only to a limited number of gifted teachers but should be developed and trained by each educator. The fourth component of the system is the growth of professional skills - the stage which involves the whole after graduation period. 
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	Аннотация
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В статье рассматривается развитие компетенций у студентов в условиях профессиональной подготовки. Особое внимание уделяется компетентностному подходу в профессиональной подготовке студентов строительных специальностей 

[ENG]
The article considers development of competencies of students during professional training. A special attention is given to the competence approach in vocational training of students of building specialties. 
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	Аннотация
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В статье рассмотрена проблема непрерывности в образовании. Предложена концепция преемственности по трем основополагающим направлениям: в содержании, в развитии, в процессе диагностики качества образования. Рассмотрена значимость преемственности в образовании именно в период детский сад - начальная школа 

[ENG]
The article considers the issue of continuity in education. A concept of continuity in three basic directions is offered: in content, in development, in diagnostics of quality of education. The importance of continuity of education especially during the kindergarten - elementary school period is stated. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье обосновывается актуальность проблемы психолого-педагогического сопровождения развития детей средствами игровой деятельности. Описывается опытно-экспериментальная работа в ДОУ полного дня и Центре поддержки развития детей, не посещающих ДОУ. Раскрывается значение игровой деятельности для когнитивного развития детей. 
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The article substantiates the urgency of the problem of psychological-pedagogical support of children development by means of playing activity. The course of pilot-testing work at full-day Pre-school educational institutions and at the centre of support of the development of children who don't attend the Pre-school educational institutions is described. The meaning of playing activity for cognitive development of children is revealed. 
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В статье анализируется роль психологической службы в современном высшем профессиональном образовании, её актуальное состояние и перспективы развития. Рассматривается специфика психологического сопровождения в системе высшего профессионального образования. Окончание статьи (часть II) будет опубликовано в следующем номере журнала. 
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The article analyzes the role of a psychological service in modern higher professional education, its actual condition and prospects of development. Specificity of psychological support in the system of the higher professional education is considered. The ending of the article (part II) will be published in the following issue. 
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В статье рассматриваются вопросы, связанные с использованием стратегий психологического воздействия на допрашиваемого в уголовном процессе как одного из коммуникативных процессов судебно-следственной деятельности. Представлен критический анализ стратегий психологического воздействия, предлагаются рекомендации по применению правомерных стратегий психологического воздействия в ходе ведения допроса, разработанных автором. 
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The article considers issues of the use of strategies of psychological influence on a questioned person in a criminal process as one of the communication processes of investigation activity. A critical analysis of the strategies of psychological influence is presented, recommendations on using lawful strategies of psychological pressure in the course investigation questioning, developed by the author are offered. 
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The article analyzes a utilitarian kind of morality and a mechanism of aberrative behaviour in the context of M. Bachtin's philosophy of deed. 
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В статье анализируется утилитарный тип морали и механизм аберрантного поведения в контексте философии поступка М. Бахтина. 
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